



Luther-Akademie
Sondershausen-Ratzeburg

☎ 0173 62 62 488
✉ info@luther-akademie.de
www.luther-akademie.de

Lutherakademie
Domhof 34
23909 Ratzeburg

Pressemitteilung vom 25.02.2011

Luther-Akademie e.V. Domhof 34 23909 Ratzeburg

Melanchthons „Wikipedia des Glaubens“ im Mittelpunkt

Frühjahrstagung der Luther-Akademie in Güstrow / Öffentlicher Vortrag am Dienstag

Güstrow/Ratzeburg (cme) „Zur Freiheit berufen. Melanchthons ‚Loci communes‘ (1521) als Grundkurs reformatorischer Theologie“ – unter dieser Überschrift lädt die Luther-Akademie Sonderhausen-Ratzeburg e.V vom 27. Februar bis zum 3. März 2011 zur Frühjahrstagung nach Güstrow ein. Aus diesem Anlass wird öffentlich eingeladen zum Vortrag „Reformation und Bildung bei Melanchthon“, den der renommierte Melanchthonforscher Dr. Heinz Scheible (Heidelberg) am Dienstag, 1. März um 19.30 Uhr im Haus der Kirche, Grüner Winkel 10, hält.

Philipp Melanchthon lieferte mit seinem Lehrbuch der Wittenberger Reformation so etwas wie ein „Wikipedia des Glaubens“ und zugleich Gesichtspunkte, um die menschliche Lebenswirklichkeit wahrzunehmen und zu verändern. Sein Werk nannte er auf Lateinisch „Loci communes“, und später auf Deutsch „Heubartikel“, die zentralen Grundgedanken. Wie Wikipedia-Autoren hat auch Melanchthon die „Loci communes“ immer wieder aktuell überarbeitet.

Durch die Zusammenarbeit der Akademie mit nordischen Theologinnen und Theologen, darunter Wissenschaftler aus Dänemark und Estland, sowie weiteren Gelehrten weltweit sind vielseitige Vorträge und Diskussionen in der Barlachstadt geplant. Thematisch gehen diese unter anderem der Frage nach, welche Freiheit gemeint ist und wie die christliche Lehre insgesamt der Freiheit zugute kommen kann? Fragen, die heute nicht weniger als vor 490 Jahren aktuell sind. Das gesamte Programm und weitere Informationen finden sich unter www.luther-akademie.de.

Die Luther-Akademie Sonderhausen-Ratzeburg e. V. setzt sich unter anderem für die Pflege christlichen Lebens im Sinne Luthers in Gottesdiensten und gemeinschaftlichen Leben ein und beteiligt sich am Dialog über die Bestimmung gesellschaftlicher humanitärer und religiöser Werte.

